



INFOS PÊCHE

Lettre de la société de pêche de Tence- Montfaucon

Chenereilles-Le Mas de Tence-St Jeures-Montregard-Raucoules

10 NOVEMBRE 2015 N°19

BP 45 Tence 43 190

Tél - répondeur : 04 71 65 43 14 site Internet : aappma-tence-montfaucon.wifeo.com

ASSEMBLEE GENERALE - DIMANCHE 29 NOVEMBRE - TENCE 9 H - A LA GARE

LE BON SENS POUR NOTRE AAPPMA !

Je serai heureux de vous rencontrer à l'AG du 29 pour réfléchir avec vous aux décisions les plus utiles pour le dynamisme de l'Aappma.

Je penserai au chemin parcouru pendant quinze années , oeuvrant ensemble pour protéger et enrichir les ruisseaux de notre territoire, promouvoir la pêche dans le respect des techniques et pratiques de tous.

Ensemble nous avons choisi une démarche associative fondée sur un bénévolat intégral garantie essentielle pour que l'argent des pêcheurs profite à la pêche et aux pêcheurs.

Ensemble nous avons choisi d'associer chacun à la vie de la société en refusant l'esprit de clan qui divise.

Ensemble nous avons bien travaillé pour la pêche et les pêcheurs dans la confiance et la convivialité.

J'ai assisté au CA de juin qui a apporté un soutien unanime à l'engagement de GEORGES pour la relève et le renouveau indispensables.

Ce soutien que je vous appelle à partager balaie les nuages apportés par diverses manoeuvres dans le ciel de notre Aappma.

Georges a été depuis 2001, vice- président puis trésorier, toujours attentif et actif pour que soient tenus les engagements publics pris ensemble lors de nos Assemblées Générales.

Son souci rigoureux de clarté et de vérité est un gage pour que **chacun puisse s'engager en toute confiance dans l'activité de l'Aappma.**

Son attachement au libre arbitre de tous garantit à chacun que sa parole sera écoutée et entendue.

Par les temps qui courent et éloignent trop du partage solidaire de l'intérêt général, cela va

dans le bon sens pour notre Aappma, pour plus de dynamisme collectif.

Paul Chomat

REFLECHISSONS ET AGISSONS ENSEMBLE

Le manque de précipitation de juin à aout a rendu la pêche difficile : des étiages sévères, un Lignon très bas sur une longue durée, des ruisseaux fragilisés.

Nous n'avons eu que très peu de mortalité. Malgré une situation alarmante, les ruisseaux ont « tenu ». Nous nous félicitons que plus de communes s'approvisionnent en eau sur Lavalette et d'un arrosage plus économe des fruits rouges : le Mousse n'est pas devenu un oued , la Brossette et le Trifoulou sont restés en eau. La vie piscicole a pu être préservée.

Par contre, les forts prélèvements sur le Lignon et les Mazeaux en période d'étiage nous inquiètent.L'état de nos cours d'eau est un enjeu économique important, rendant la région attractive pour les résidants et le tourisme : c'est un devoir d'en prendre soin.

Je remercie les membres du CA de leur confiance pour constituer une équipe, pour initier ensemble un nouveau projet.

Je souhaite une équipe active et ouverte, une équipe qui donne envie de nous rejoindre pour faire vivre ce que a été entrepris durant ces quinze années

Je remercie Paul de nous avoir associés à son engagement et personnellement de sa confiance. Je le remercie d'être toujours là même si son besoin de prendre un peu de recul et de temps pour lui me paraît au combien légitime.

Je m'inscris dans la continuité des actions entreprises au service de la Nature pour qu'usagers et pêcheurs y trouvent un plaisir respectueux de ce qu'elle nous offre.

Georges Bariol

BILAN DES CARTES DE PÊCHE

Il s'agit d'un bilan provisoire qui fait apparaître une baisse totale de 48 cartes soit -7 % sur 2014

Cartes annuelles	516	495	-21	-4%
Cartes temporaires	172	145	-27	-15,7%
	688	640	-48	- 7%

2014 2015 La baisse la plus importante est sur les cartes temporaires ; on peut penser que les conditions climatiques ont joué....

Concernant les cartes annuelles on enregistre une progression des cartes- de 12 ans : résultat des animations périscolaires et de l'initiative fédérale.

Par contre nous enregistrons une baisse sensible des cartes avec Club halieutique. La prise par

Internet peut limiter la fidélité à une Appma...

LA PÊCHE A BATHELANE

Elle répond toujours à une demande très forte même si cette année la fréquentation a été moins importante les week-ends (probablement pour des raisons financières).

Nous avons enregistré 150 abonnements annuels et 600 permis journaliers. Comme les années précédentes, plus de 1000 pêcheurs sont venus au moins une fois pêcher à Bathelane.

Les différentes animations : week-end SAFARI, concours mouche d'avril et mai, concours jeunes en juin, familial en juillet, de fin de saison en août ont été des réussites dans une agréable convivialité et ont rassemblé pas moins de 500 personnes.

Nous accueillons de plus en plus de groupes, familles, associations, maisons de retraites, foyers de vie.

Par ailleurs la saison « No - Kill à la mouche » répond à une demande croissante avec une fréquentation de plus de 100 pêcheurs.

Cette année, 3 500 kg de truites arc-en-ciel ont été lâchés pour la pêche à Bathelane.

Il est possible de faire mieux à condition qu'un plus grand nombre de pêcheurs habitués s'investissent.

Je suis conscient des améliorations à apporter afin de rendre ce « vivre ensemble » plus agréable et je m'engage à y associer tous les volontaires pour y contribuer.

je remercie les équipes de la commune qui assurent l'entretien des abords lorsque nous les sollicitons.

Georges Bariol

AMELIORER NOS RUISSEAUX

Une fonction fondamentale d'une aappma est de protéger, d'entretenir les milieux aquatiques et les lieux de pêche, de contribuer à une bonne gestion de l'eau.

En décembre 2010 , LE N° 12 d'INFOS PÊCHE a fait sur 8 pages le bilan de l'activité de notre aappma pour AMELIORER , PROTEGER, ENTRETENIR le Lignon et ses ruisseaux .

(Ce N° peut vous être envoyé)

Cela a démontré que les engagements de l'orientation prise en 2001 ont été très largement tenus : initiatives bénévoles et contributions au Contrat Restauration Entretien puis au Contrat Territorial.

En 2014 et 2015, ces efforts ont été poursuivis dans le cadre des actions du Sicala sur La Brossette , Le Mousse, La Sérigoule. En 2016 , seront notamment entrepris l'effacement de la levée de Salettes et de l'obstacle de Cruzillac : deux projets très importants pour la libre circulation du ruisseaux des Mazeaux que nous avons préconisés dès 2001 .

Cependant la part des initiatives de l'aappma fondée sur le bénévolat militant s'est tron amoindrie

Il nous faut retrouver plus de dynamisme pour convaincre pêcheurs et citoyens de devenir des intervenants plus actifs.

D'autant que pèse la menace de remise en cause de certains programmes de travaux suite à des choix d'austérité budgétaire.

Aussi nous avons la volonté de revenir à des initiatives faisant appel à votre participation bénévole pour l'entretien des berges avec débroussaillage, tronçonnage, enlèvement de déchets, réparation de petits dégats, protection de frayères etc... : opérations à la portée de tous.



Photo travaux sur La Sérigoule

NOUVELLES REGLEMENTATIONS PROPOSEES

Pour protéger les travaux réalisés sur La Sérigoule, nous avons demandé la déclaration d'une réserve du gymnase de la Lionchère jusqu'à la confluence avec le ruisseau des Mazeaux.

Après dix années de mise en réserve active avec pêche en No kill du Lignon, de la Levée des Frères à la passerelle piétonne du jeu de boules, il s'avère nécessaire de transférer cette réserve. Nous envisageons ce transfert en aval du pont de Tence jusqu'au virage de Bathelane.

Pour ce transfert et pour faire un état des lieux, nous avons demandé une pêche électrique préalable pour permettre une évaluation précise des effets d'un No Kill en réserve active sur le peuplement.

Ce transfert ne pourra donc être effectif qu'à l'ouverture 2017.

LA PÊCHE A BATHELANE

Au fil des années, des équipements d'accueil de qualité réalisés, des concours et animations conviviales appréciées, une fréquentation permanente à un niveau élevé font de Bathelane un site de pêche associatif populaire valorisant pour notre société et son territoire.

Ceci s'est construit au fil des années grâce à un très fort investissement personnel des animateurs bénévoles de l'aappma.

La pérennisation de cette réussite exige que cet investissement soit maintenu, renouvelé et renforcé par une participation plus active des usagers réguliers du site.

Pour cela il est nécessaire que plus de pêcheurs s'engagent dans une telle démarche collective généreuse et solidaire.

Il importe également que soit renforcé l'objectif et le projet de faire de Bathelane un site consacré à la promotion d'un loisir pêche populaire, convivial, largement ouvert aux jeunes et aux familles.

Dans l'esprit lié à une gestion associative du plan d'eau par l'Aappma **une réflexion est proposée** visant à créer les conditions pour maintenir une tarification raisonnable ouverte au plus grand nombre, aux familles et aux jeunes tout en permettant un peuplement généreux favorable pour offrir largement à tous le plaisir du loisir pêche. :

- **Les abonnements annuels et les permis journaliers seraient maintenus aux tarifs raisonnables actuels avec maintien des tarifs réduits pour jeunes et féminines.**
-
-

-
-
- **- Pour cela les abonnements annuels et les permis journaliers ouvriraient à tous le droit de pêche, pour toute la saison, samedi dimanche et lundi après midi**

-
- **-- A partir du 1^{er} juin, le plan d'eau serait ouvert à la pêche, pour tous, mardi et mercredi après midi par un permis journalier**

- **- Pendant toute la saison, pour chaque journée de pêche, l'Aappma proposera à chaque pêcheur de pouvoir disposer d'une invitation gratuite pour faire partager son plaisir de pêche à un jeune ou à une femme, dans la limite de son quota journalier de cinq truites.**

Les avantages de cette proposition :

- **limiter les augmentations de tarifs**
- **ouvrir la possibilité d'un retour dans l'esprit de l'ancienne carte de pêche familiale pour favoriser largement la promotion de la pêche parmi la jeunesse et les femmes**
- **et répondre à des demandes fortes maintes fois formulées à l'occasion des vacances scolaires et touristiques**

Cette proposition est à l'ordre du jour de l'AG pour être débattue pour la préparation de l'ouverture 2016

ASSEMBLEE GENERALE

DIMANCHE 29 NOVEMBRE

9 H SALLE DE LA GARE A TENCE

ELECTION

DE LA DIRECTION DE L'AAPPMA

Demandée par Paul Chomat, président depuis 2001, confirmée lors de l'AG de février 2015 la relève naturelle à la direction de notre Aappma a commencé à se mettre en place

Fin mai, à l'unanimité les membres du C A présents ont approuvé l'acceptation de GEORGES BARIOL pour assurer le remplacement de Paul Chomat.

Depuis cette date, GEORGES BARIOL a commencé, avec les membres volontaires du CA , à préparer une répartition plus équilibrée des responsabilités dans le cadre d'un nouveau projet d'avenir pour les années du prochain mandat du Conseil d'Administration qu'élira l'Assemblée Générale.

Les prémices de ce projet seront présentées, débattues, précisées lors de l'AG et au cours des semaines qui suivront avec l'ensemble de celles et ceux que l'AG aura désignés pour sa mise en oeuvre.

Les premières propositions et réflexions proposées en débat à l'AG concernant les ruisseaux et le plan d'eau témoignent d'une triple volonté :

- rendre hommage à tous ceux qui depuis 2001 ont uni leurs efforts pour développer et conforter le dynamisme de l'aappma.

- volonté de ne pas se satisfaire de l'existant qui présente des lacunes appelant un renouveau et des améliorations mettant notre aappma à l'abri d'une routine source d'immobilisme

-volonté de réaffirmer l'attachement à la conception d'une gestion associative fondée sur la générosité désintéressée du bénévolat, une information maximale de chaque sociétaire , l'écoute et le respect de chacun quels que soient son age et sa pratique de pêche.

Quels que soient le président d'une association et la nature de celle-ci, la nécessité d'un travail en équipe s'impose comme une réalité absolue et indépassable.

C'est pourquoi il est très important que GEORGES BARIOL bénéficie du soutien unanime du CA et déjà de l'engagement de douze militants (1) en bas de page confirmés de l'aappma qui ont fait connaître leur volonté de l'accompagner dans la perspective de ses nouvelles responsabilités.

Cependant le dynamisme de l'Aappma exige beaucoup plus d'engagements actifs pour un bon fonctionnement de ses nombreux et divers secteurs d'activités.

Il est indispensable que d'autres sociétaires s'engagent à leur tour :

- pour participer activement au CA**
- pour apporter leur soutien à certaines activités**
- ou encore pour faire connaître leur attente et leur opinion à l'égard de notre activité.**

Nous proposons à tous d'utiliser les

(1) Jean Bariol- Gérard Boulet -Jean François Carlin -Paul Chomat-Christian Dumas – Daniel Fabbri -René Gaillard-Régis Grunenwald-Fabien Gaston-Médéric Gibert-Fabrice Lorenzatto -Yves Seyve – Jean François Vialette

AMIS PÊCHEURS

J'ACCEPTÉ D'ÊTRE CANDIDAT

A VOUS AUSSI D'ACCEPTER

DE FAIRE QUELQUE CHOSE

En 2014, je ne suis pas candidat pour être président
Sur la brèche depuis 2001, la trésorerie me suffisait...

L'absence de volontaire pour continuer et faire vivre
les acquis de 15 ans d'un investissement bénévole
collectif m'a conduit à envisager d'être candidat

j'ai posé deux conditions à mes yeux incontournables

J'ai sollicité l'avis des membres du CA ...
leur confiance et le soutien qu'ils m'ont apportés ...
alors j' ai sollicité Paul pour qu'il accompagne quelques
temps encore notre démarche...

**Des choses sont à continuer, d'autres à améliorer...
il ne suffit pas de le direil faut passer au concret ...
faire des propositions précises.... ouvrir la discussion....
convaincre suffisamment de volontaires à s'engager.....**

Avec René Gaillard, j'ai commencé à m'imprégner des
dossiers du SICALA déterminants pour le Lignon
et les ruisseaux....

Avec Daniel Fabbri et Jean Bariol nous avons commencé
à réorganiser la gestion des dossiers « trésorerie ».....

Avec l'ensemble du CA et des habitués de Bathelane
j'entends engager une réflexion de fond pour renforcer
le cadre associatif et convivial de la gestion de Bathelane.
Pour cet enjeu important pour l'Aappma il faut trouver
beaucoup de bonnes volontés bénévoles.

Avec Régis Grunenwald, j'ai engagé une réflexion pour la
poursuite de l'édition d'INFOS PÊCHE , la mise à jour de
notre communication et de notre site Internet.....

Avec Jean François Vialette, nous souhaitons redonner
vie à notre école de pêche.....

Amis pêcheurs

Comme vous, mon temps m'est précieux.

**Mais j'aime aussi le partager et accepte de me mettre au service
des autres.**

Alors pourquoi pas vous pour notre Aappma !

ASSEMBLEE GENERALE

DIMANCHE 29 NOVEMBRE

Salle de l'ancienne gare de Tence

8 h 30 accueil-café-jus de fruits-vin blanc

9 h rappel de l'ordre du jour

Rapport moral d'activité

Rapports financiers

10 h élection du Conseil d'administration

Election du président et du bureau

11 h préparation de la saison 2016

12 h tombola et vin d'honneur

Ces prochains jours, chaque Aappma
procédera en Assemblée Générale à l'élection
de son Conseil d'administration qui peut être
composé de 7 à 15 membres.

Cette élection se déroule à bulletins secrets,
à la majorité des membres actifs présents.

Le nouveau CA se réunit pour élire le
président et son bureau d'au moins 4
membres.

Il sera également procédé à l'élection du
délégué qui avec le président représentera
l'aappma aux assemblées générales
départementales.

L'AG élit également au moins deux
vérificateurs aux comptes en dehors du CA .

L'approbation de l'AG doit être sollicitée pour
les candidatures des membres de l'aappma au
conseil d'administration de la fédération qui
aura lieu le 26 mars.

Suite à l'assemblée générale , il sera demandé
l'agrément de l'élection du président et du
trésorier auprès de la préfecture.



DECLARATION D'ACTE DE CANDIDATURE

A ENVOYER AVANT LE 23 NOVEMBRE

SOCIETE DE PÊCHE BP 45 43190 TENCE

NOM.....PRENOM.....

TELEPHONE.....MAIL :.....

ADRESSE.....

COMMUNE.....

JE SUIS CANDIDAT AU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE L'AAPPMA

OUI NON

JE DESIRE PARTICIPER A LA COMMISSION « LIGNON RUISSEAUX »

OUI NON

JE DESIRE PARTICIPER A LA COMMISSION « BATHELANE – ACCUEIL - GESTION »

OUI NON

JE DESIRE ÊTRE INFORME DES INITIATIVES « NETTOYAGE »

OUI NON

LE.....SIGNATURE :

.....
.....

EXPRIMEZ VOUS :

OBSERVATIONS - REFLEXIONS - PROPOSITIONS

POUR AMELIORER LA REPRODUCTION NATURELLE
POUR RETABLIR OU RENFORCER LEUR QUALITE

PROTEGEONS, ENTRETENONS,
AIDONS NOS RUISSEAUX

Avec une AAPPMA active, des pêcheurs
et des riverains conscients et solidaires
Avec la fédération et des partenaires qualifiés
Avec des collectivités motivées

" Parce que cela sera profitable, mais surtout parce que
c'est notre devoir, notre responsabilité envers nos enfants
et les enfants de nos enfants, nous qui ne sommes que
les gardiens de la terre et des rivières que nos ancêtres
nous ont confiées. "

La Choney Eviel du dimanche 6 mai 2001

NOS RUISSEAUX et LEURS POISSONS SOUFFRENT
de nombreuses pollutions et agressions
Les efforts pour réduire celles-ci sont encore trop insuffisants
N'EN TIRONS PAS PRETEXTE POUR NE RIEN FAIRE

AVEC DE LA VOLONTE et UN PLAN DE GESTION
il est possible d'améliorer, de préserver l'avenir et de
favoriser la reproduction naturelle

AIDONS LA NATURE A SE PROTEGER D'ELLE-MÊME
Nettoyons les berges et les cours, protégeons-les des érosions et des
sédimentations néfastes pour l'écoulement, les frayères, les caches,
l'oxygénation et la fraîcheur de l'eau
Veillons au maintien de zones humides régulatrices

AIDONS LA NATURE A COMPENSER SES HANDICAPS
En plus de favoriser la reproduction naturelle, il sera nécessaire
de procéder à un alignage sélectionné, sain et maîtrisé tant que
nos ruisseaux ne seront pas guéris des maux qui les handicapent

POUR PENSER AUSSI AUX PÊCHEURS D'AUJOURD'HUI
et à leur désir légitime de pêches agréables et fructueuses nous aurons
à effectuer des lâchers surdémographiques maîtrisés et raisonnables

NOUS VOUS PRESENTONS LES PHOTOCOPIES DE DEUX PANNEAUX REALISES EN
MAI 2001 QUI EXPRIMAIENT LE NOUVEAU DYNAMISME QUE NOUS PROPOSIONS
POUR NOTRE AAPPMA A L'OCCASION DE NOTRE PREMIERE INITIATIVE PUBLIQUE.
C'EST CE QUI A ETE ENTREPRIS DEPUIS 15 ANS ET QUE NOUS VOULONS CONTINUER !